

Protokoll

02. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 16, öffentlich)

Datum/Uhrzeit: 02.06.2016, 20:00 bis 22:10 Uhr
 Ort: Blauer Salon - Mittelbau
 Sitzungsleitung: L. Franiel
 Protokoll: S. Lippmann

Anwesenheit

Mitglieder Studentenrat:					
RS	Rico Schulz	E	EK	Elena Knoche	X
TB	Tobias Bräuer	X	KL	Kai Lammel	X
EZ	Eva Zent	X	TE	Tobias Eichhorn	E
KK	Konstantin Klein	X	DI	Daniel Irmer	X
RM	Rebecca Maiwald	X	PM	Pascal Muster	X
LF	Lukas Franiel	X	NS	Nelu Sprater	X
SH	Sylvana Hüttel	X	VS	Valentin Schäffer	E
JR	Johannes Röttenbacher	X	DL	Daniel Lerche	E
Gäste:					
SL	Sigrid Lippmann		MC	Marcos Escamilla	
LW	Linus Walter				
CF	Curdes Jonas Felix				
RSch	Robert Scheffler				
RD	Raic Döhne				

Legende:

E: entschuldigt

U: unentschuldigt

X: anwesend

Abstimmung: ja/nein/Enthaltung

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Finanzanträge
4. Protokollabstimmung
5. Entlastung des alten StuRa-Vorstandes
6. Protokolle der FSRs
7. AG Ordnungen
8. Auswahlkommission Kanzler
9. Gruppen- und Einzelfotos der StuRa-Mitglieder
10. StuRa T-Shirts
11. Sommerfest mit der Parteijugend
12. Inforundlauf
13. Sonstiges
14. Newsletter
15. Termin nächste Sitzung

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

L. F.:

begrüßt die Anwesenden → beschlussfähig (12)

TOP 2 Änderungen zur Tagesordnung

P.M.:

TOP Gremienkonvent ergänzen → neuer TOP 9

TOP Vorstellung der neuen StuRa-Mitglieder ergänzen → neuer TOP 5

TOP Studententage ergänzen → neuer TOP 13

D.I.

TOP Wahlausschuss ergänzen → neuer TOP 16

TOP 3 Finanzanträge

J.R.:

StuRa

- DR-Antrag D. Irmer u. T. Eichhorn, LSR-Sitzung am 25.06. Leipzig
- Druck Plakate für international cinema (P: Muster) 50,00 €

L.F.: Abstimmung: einstimmig (12)

„Wühlmaus“

- Anzeigenvertrag StuWe 06/16 – 05/17 1260,00 €

„ensiferra“

- Feuerschale 40,00 €
- Holz für Zeltlager (Steckmöbel) 50,00 €

L.F.: Abstimmung: einstimmig (12)

FSR 5

- Laserdrucker

154,79 €

L.F.: Abstimmung. einstimmig (12)

AG Drachenhort

Munchkin-Turnier, Betriebskosten Alte Mensa

25,00 €

L.F.: Abstimmung: einstimmig (12)

TOP 4 Protokollabstimmung

L.F.:

Abstimmung der Protokolle vom 12. und 19.05.2016: 9/-/3 → angenommen

TOP 5 Vorstellung der neuen StuRa-Mitglieder

S.L.

War zur konstituierenden Sitzung nicht anwesend und bat die neuen StuRa-Mitglieder, sich noch einmal vorzustellen.

(E. Zent, K. Klein, R. Maiwald, S. Hüttel und K. Lammel stellen sich vor)

TOP 6 Entlastung des alten StuRa-Vorstandes

L.F.:

Entlastung von F. Hallfarth als Vorsitzender und M. Schlosser als Sprecherin des Studentenrates

Abstimmung einstimmig (12)

TOP 7 Protokolle der FSRs

P.M.:

Bis jetzt ist nicht ersichtlich, wo die Protokolle der FSRs veröffentlicht werden. Plant, die Protokolle auf der StuRa-Homepage mit zu veröffentlichen.

Beschluss:

„Der Studentenrat der TU Bergakademie Freiberg möge beschließen:

Die Protokolle der Fachschaftsräte der TU Bergakademie Freiberg werden mit ihrer Veröffentlichung durch den Vorsitz oder ein durch ihn zu benennendes Mitglied des Fachschaftsrates an das Sekretariat des StuRa der TU Bergakademie Freiberg gesendet (E-Mail: info@stura.tu-freiberg.de), um eine gesammelte direkte Veröffentlichung aller Protokolle aller Fachschaftsräte auf der StuRa Website zu gewährleisten und zu ermöglichen.“

L.F.:

Abstimmung: 10/1/1

TOP 8 AG Ordnungen

J.R.:

Unsere Ordnungen sind verbesserungswürdig. Finanzordnung soll so geändert werden, dass nur noch 1 Konto existiert → FSRs bekommen „Töpfe“ zugeteilt → Konten für die FSRs werden damit überflüssig, die Bank lässt es nicht zu, dass 18 Personen auf die Konten zugreifen können. Wer Lust und Zeit hat, kann gern an der Änderung der Ordnungen mitarbeiten.

D.I.:

Werden die FSRs auch mit eingeladen?

L.W.:

Die FSRs sollten schon mit einbezogen werden.

E.K.:

Gremienkonvent mit dafür nutzen, um mit den Finanzverantwortlichen der FSRs ins Gespräch zu kommen und über das Vorhaben zu informieren.

TOP 9 Gremienkonvent

E.K.:

Kalkulation für Catering liegt vom TUgether e.V. vor → beläuft sich auf ca. 361,00 € für 40 Personen ((Kartoffelsuppe mit Würstchen, Grillgut, Mate und Mineralwasser) + 100,00 € Aufwandsentschädigung für 2 Personen → stehen den ganzen Tag zur Verfügung einschl. Reinigung

J.R.:

Freibier bekommen wir von der Uni/ÖA

K.L.:

„Muss es unbedingt Mate sein?“

R.M.:

Man könnte auch Tee, Wasser und Kaffee kostenlos anbieten → die anderen Getränke müssen selbst bezahlt werden.

R.D.:

Warum sollen die 2 Personen vom TUgether bezahlt werden?

N.S. und E.K. finden die Bezahlung gerechtfertigt – 2 Personen stehen den ganzen Tag zur Verfügung.

L.F.: Meinungsbild

Angebot von Mate: → 6 dafür, 9 dagegen

P.M:

Abstimmung: 2 Personen vom TUgether oder übernimmt der StuRa das Grillen und die Reinigung?

E.K.:

StuRa-Mitglieder sind in den Workshops mit eingebunden und haben dafür keine Zeit.

L.F.:

Abstimmung: Betreuung durch TUgether: 10 Ja-Stimmen
2 Nein-Stimmen

P.M.:

Ab kommenden Dienstag liegen die Abstimmungslisten zum Umlaufverfahren im Büro (neben der Bibliothek).

L.W.:

Dadline bis kommenden Montag für Planungsentwurf → Einladungen müssen raus

TOP 10 Auswahlkommission Kanzler

L.F.:

E-Mail von F. Hallfarth liegt vor → hat den Wunsch geäußert, weiterhin in dieser Auswahlkommission mitzuarbeiten:

„Hiermit beantrage ich die Fortsetzung meiner Tätigkeit in der Auswahlkommission für den neuen Kanzler unserer Universität. Ich war im Vorfeld bereits Teil dieser Kommission und bin mit der dort herrschenden Stimmung und Arbeitsweise im Gremium vertraut.“

Abstimmung: einstimmig (12)

TOP 11 Gruppenfoto und Fotos der StuRa-Mitglieder

P.M.:

Rico ist heute zur Sitzung nicht anwesend → TOP wird auf nächste Sitzung vertagt.

TOP 12 StuRa-T-Shirts

P.M.:

wünscht neue Farbe und neues Design, damit es sich vom vorherigen StuRa abhebt.

J.R.:

Meinungsbild → Werden neue T-Shirts gewünscht?

Ja: 8

Nein: 6

P.M.:

AG „T-Shirts“ wird gebildet zur Festlegung der Farbe und des Designs (Elena, Kai, Silvana, Konstantin, Rebecca und Pascal) treten dieser Gruppe bei.

L.W.:

Neues StuRa-Logo ist geplant → bitte so lange mit dem Design warten.

L.F.:

Termin: 14.07.2016

TOP 13 Studententage

J.R.:

E-Mail von Malina → für morgen werden unbedingt noch 10 Helfer für das Konzert und den Fackelmarsch benötigt.

Eva 17:00 bis 19:00 Uhr

Johannes bis 23:00 Uhr

Linus 17:00 bis 20:00 Uhr

Nach den Studententagen wird es eine Feedback-Runde geben.

TOP 14 Sommerfest mit der Parteijugend

D.I.

Grüne, Linke, SPD und Junge Union planen die Durchführung eines Sommerfestes. Das Fest sollte ursprünglich auf dem Uni-Gelände stattfinden → wurde vom Dez. 1 abgelehnt. Es wurde Widerspruch beim Rektor eingelegt --> wird von der Rechtsabteilung der Uni geprüft, bekommen dann die Antwort vom Rektor. Das Sommerfest soll in lockerer Atmosphäre mit Catering stattfinden. „Kaffee-Sachse“ des SIZ hat sich bereit erklärt, das Catering zu übernehmen. Nutzung der Biertischgarnituren und der Musik-Anlage des StuRas ist geplant. Würde sich der StuRa an der Finanzierung beteiligen?

P.M.:

Entscheidung des Rektors abwarten.

D.I.:

Referatsleiter Kultur/Sport und Finanzverantwortlicher sollten den Antrag stellen und dann wird darüber entschieden.

P.M.:

Erstellung eines Finanzplanes + Inhalte bis zur nächsten Sitzung → Entscheidung zur nächsten Sitzung

TOP 15 Inforundlauf

Technik

T.B.: Software aufgeräumt, E-Mail-Verteiler wird aktualisiert, AG-Verteiler ist zu aktualisieren (AG Kind entfällt)

StuWe/Soziales

N.S.: Ablaufplan für die mongol. Delegation ist fertig
17.06.2016, 18.30 Abholung der mongol. Mitorganisatoren
18.06.2016, abends Party im BBK und Innenhof
19.06.2016, ab 13:00 Uhr Workshops im Tagebau-Technikum
Referatstreffen StuWe/Soziales fand statt → u. a. wurde über Belegung von Seminaren und Organisation der Beratungen gesprochen
Im WS wird es 2 Termine für die IKEA-Tour geben (Anfang Oktober)
Am kommenden Dienstag, 14:00 Uhr findet in der AULA die Tagung der Rektorskommission Bildung statt

Ensiferra

R.D.: Show-Programm während des Bergstadtfestes

ÖA

E.K.: Vorbereitung Gremienkonvent
Homepage aktualisiert (AG Kind entfernt und AG Big Band ergänzt)

L.W.: Unterstützung bei der Organisation der Studententage
Social Media Strategie der Uni → es werden dringend Leute zur Betreuung der Facebook-Seite gesucht

Büro

S.L. war vom 19. bis 27.05. im Urlaub, im Büro gab es diese Woche keine Besonderheiten

Sprecher

P.M.: Betreuung der mongol. Delegation vom 17. bis 19.06.2016, Vorbereitung Gremienkonvent -> Helferplanung
Planung der Erstiwoche (09.06., 18:00 Uhr BBK)
Treffen mit Frau Prof. Rogler am 04.07.2016, 14:00 Uhr → Vorstellung des neuen StuRa-Vorsitzes, weitere Treffen mit Rektor und Prorektoren folgen
am 11.06.2016 findet ein Treffen mit Prof. Stephan zum Thema Integrationspolitik für unbegleitete minderjährige Asylbewerber statt.

L.F.: Einladung zur MV des DAAD am 28.06.2016 in Bonn liegt vor
Am 08.07.2016, 16:00 Uhr findet ein Treffen mit dem Rektor statt (alter und neuer StuRa)
Bürodienst am 15.06.2016, bedingt durch Krankschreibung Sigrid, → übernimmt Eva

Finanzen

J.R.: Festlegung Kassenverwalter → nächste Sitzung:
Verleih der Anlage → bis jetzt kein sachgemäßer Umgang
Anselm beherrscht den Aufbau, für den Abbau ist ein Personenkreis zu benennen, der auch eingewiesen wird (Raic, Pascal, Johannes)
Kautions haben Alle zu entrichten, die kein Konto bei der Studentenschaft haben.
Institute sollten unsere Anlage ohne Leihgebühr ausleihen können

L.F.: bis zur nächsten Sitzung ist dazu ein Beschluss auszuarbeiten.

D.I.:

- „Stellungnahme der KSS zum HEP -> wird rumgeschickt
 - o Es findet ein Treffen der Senator*innen und des Referats HoPo statt
 - o KSS trifft sich momentan mit Vertreter*innen aller Landtagsfraktionen (außer AfD)
- Beschluss Deutschlandstipendium
 - o KSS kritisiert
 - o Jusos Deutschland kritisieren
 - o 0,9 % der Studis werden gefördert (an versiert waren 8%)
- Landeskreisverwaltung
 - o Erarbeitung eines Leitbildes für die nächsten 10 Jahren
 - o <https://www.buergerbeteiligung.sachsen.de/portal/msn/beteiligung/aktuelle-themen/1000402>
- Fzs. PM
 - o Wie das Statistische Bundesamt heute mitteilte, werden nur 40 % aller Hochschulabschlüsse in der so genannten Regelstudienzeit erworben
- Queer-Vernetzung Ost
 - o Anfrage von der Queer Referentin* der FSU Jena, ob es bei uns sowas gibt, ob wir Lust haben zu Vernetzungstreffen zu fahren (momentan sind da in der Vernetzung nur Jena und Dresden aktiv)“

TOP 16 Wahlausschuss der Uni

D.I.: bei Felix anfragen, ob er dieses Amt weiter übernehmen möchte.

TOP 17 Sonstiges

Entfällt

TOP 18 Newsletter

E.K.: schreibt den Newsletter

TOP 19 Termin nächste Sitzung

09.06.2016, 20:00 Uhr - Blauer Salon – Mittelbau

Daniel und Sylvana entschuldigen sich für diese Sitzung.

Lukas Franiel
Sitzungsleiter

Sigrid Lippmann
Protokollantin